
◗di Francesco Paletti

Pisa «La scelta di non parte-
cipare in alcun modo a ricer-
che e progetti rivolti allo svilup-
po di sistemi d’arma» non è 
più solo una presa di posizio-
ne politica dell’ateneo. O alme-
no presto non la sarà più e di-
venterà norma cogente delle 
fonti normative dell’ateneo pi-
sano, «dello statuto» in primis, 
ma anche di «codice etico, di-
sciplina dei contratti conto ter-
zi e regolamento sulle aziende 
spin-off». C’è scritto nero su 
bianco nella mozione appro-
vata ieri pomeriggio da Senato 
Accademico e Consiglio d’am-
ministrazione dell’Università 
di Pisa al termine della “sedu-
ta  fiume”  nella  gipsoteca  di  
Piazza San Paolo all’Orto, ini-
ziata alle  9.45 del  mattino e 
che tutta la comunità universi-
taria ha avuto al possibilità di 
seguire on line sulla piattafor-
ma  Teams.  No,  non  è  tutto  
quello che chiedevano gli “Stu-
denti per la Palestina” da setti-
mane protagonisti dell’accam-
pata nei giardini delle facoltà 
di Storia, Filosofia e Antichisti-
ca e che ieri hanno seguito la 

riunione da un presidio orga-
nizzato proprio all’esterno del-
la gipsoteca. Ma è sicuramen-
te un passo importante in quel-
la direzione. Anzi, forse pure 
qualcosa in più dato che “par-
lamento” universitario e Cda, 
non solo hanno dato mandato 
«al rettore d’istituire una com-
missione istruttoria ad hoc, in-
clusiva della componente stu-

dentesca» con il compito di de-
finire tali modifiche normati-
ve e regolamentari, ma si sono 
anche impegnati «a effettuare 
monitoraggi annuali dei pro-
getti di ricerca attivati dai di-
partimenti su materie sensibi-
li e a renderne pubblici gli esi-
ti» e «a incoraggiare l’appro-
fondimento e il dibattito sulla 
responsabilità sociale della ri-

cerca, in particolare sul feno-
meno in crescita del business 
degli armamenti, anche avva-
lendosi del supporto del grup-
po “Ricerca responsabile e in-
novazione” del Centro interdi-
partimentale studi per la pa-
ce» dell’ateneo pisano. 

Non è, comunque, tutto ciò 
che gli “Studenti per la Palesti-
na” chiedevano nelle mozioni 

presentate perché Senato Ac-
cademico e Cda hanno, inve-
ce,  riconfermato la  scelta  di  
«non aderire a iniziative di boi-
cottaggio  delle  università  
israeliane  che  appaiono  in  
contrasto  con  la  missione  
dell’ateneo di promuovere il  
dialogo e di aprire ponti fra cul-
ture diverse». Però anche su 
questo tema una novità c’è: gli 
organi di vertice dell’Universi-
tà di Pisa, infatti, hanno scelto 
di  «rivolgere  un appello  alle  
università israeliane con colla-
bora l’ateneo pisano, perché 
si facciano portatrici della ne-
cessità  di  rispettare  i  diritti  
umani fondamentali e di svi-
luppare processi di pace», una 
presa di posizione che sarà for-
malizzata prossimamente dal 
rettore  Riccardo  Zucchi.  In  
apertura la mozione riafferma 
«lo sdegno e lo sconforto, sia 
per la strage dei civili israeliani 
perpetrata da Hamas il 7 otto-
bre 2023, sia per la strage dei ci-
vili palestinesi attualmente in 
atto a Gaza da parte dell’eserci-
to israeliano» con Senato Acca-
demico e Cda che «uniscono 
la propria a tutte le voci che 
chiedono l’immediato cessate 
il  fuoco,  la  liberazione  degli  
ostaggi e il libero accesso agli 
aiuti  umanitari,  auspicando  
una soluzione definitiva che, 
nel rispetto del diritto interna-
zionale, garantisca la pacifica 
convivenza di tutti i popoli del-
la regione». Ma prosegue an-
che con «la condanna dell’in-
giustificabile accanimento del 
governo e dell’esercito israelia-
no ai danni della popolazione 
civile palestinese».  ●
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Pisa La San Rossore Acade-
my promuove domani, dalle 8 
alle 14,30, il convegno Il Trat-
tamento  del  dolore  cronico  
nella  neuropatia  diabetica”.  
L’appuntamento  scientifico  
si  terrà  presso  l’Auditorium  
Muzio Fratta (viale delle Casci-
ne, 152/F) Pisa col patrocinio 
dell’Unipi, Sirca e Ordine dei 
Chirurghi e degli Odontoiatri .

La neuropatia diabetica rap-
presenta una delle complican-
ze più comuni e invalidanti  
del diabete mellito, con il dolo-
re cronico che influisce signifi-
cativamente sulla qualità del-
la vita dei pazienti.

Il dottor Giuliano De Caro-
lis, responsabile scientifico di 
questa giornata di studi, anti-
cipa un aggiornamento essen-

ziale per il trattamento dei pa-
zienti affetti da dolore croni-
co: la stimolazione del midol-
lo spinale con tecnica ad alta 
frequenza, una recente opzio-
ne terapeutica che viene utiliz-
zata nel trattamento del dolo-
re neuropatico diabetico, una 
complicanza  debilitante  del  
diabete mellito caratterizzata 
da dolore cronico, bruciore e 
formicolio agli arti. 

Il convegno verrà aperto dal 
dottor Roberto Di Mitri. Ecco 
gli altri relatorii Alberto Piag-
gesi, Ferdinando Sartucci, Ma-
nuela Baronio, Paolo Scarsel-
la, Paolo Poli, Elena Fatighen-
ti, Massimo Parolini, Mery Pa-
roli,  Giovanni  Gravina,  Gio-
vanni Santarelli.  ●
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Pisa Sul sito della Fonda-
zione Pisa – www.fondazio-
nepisa.it – è pubblicato l’Av-
viso relativo all’anno 2025 
per le richieste di contribu-
to per progetti specifici nel 
settore attività culturali.

Gli interventi della Fonda-
zione sono rivolti a sostene-
re specifici progetti relativi 
ad iniziative culturali quali 
manifestazioni  espositive,  
teatrali, musicali ovvero di 
altra forma di espressione a 
valenza culturale, rivolte ad 
una  immediata  fruizione  
pubblica,  che  si  svolgano 
nell’ambito territoriale di ri-

ferimento della Fondazio-
ne Pisa, capaci di attrarre 
l’attenzione, l’interesse e la 
partecipazione di un vasto 
pubblico  e  di  contribuire  
anche allo sviluppo dell’e-
conomia del territorio.

Possono  presentare  ri-
chieste di contributo gli en-
ti ed organizzazioni senza 
scopo di lucro che perse-
guono fini di utilità sociale 
e concorrano a promuove-
re lo sviluppo del territorio 
in cui la Fondazione svolge 
la propria attività istituzio-
nale. ●
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Luigi Sofia,
capogruppo
di Sinistra
Unita per Pisa
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e Gianluca 
Gionfriddo,
due degli 
estensori 
della nota
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Guerra e Università Seduta fiume del “parlamento” di ateneo: ecco le linee guida

Pisa Nuovo Studentato in  
via Ponte a Piglieri a Porta a 
Mare: «Un progetto al servi-
zio del profitto e non del dirit-
to allo studio» secondo Sini-
stra Unita per Pisa. «Sebbene 
l'iniziativa preveda la realizza-
zione di 372 posti letto e una 
serie di servizi accessori, – di-
ce il capogruppo Luigi Sofia, – 
sottolineiamo che tale proget-
to non risponde alle reali esi-
genze della popolazione stu-
dentesca più vulnerabile».

Secondo Avs, «Non c'è al-
cun collegamento con il Dsu 
e con le condizioni di margi-
nalità sociale in cui vivono di-
versi studenti che restano sen-
za alloggio a causa dell'emer-
genza  abitativa.  Sebbene  il  
progetto preveda l’ottenimen-
to della  certificazione Leed,  
mancano  dettagli  specifici  
sui criteri che saranno adotta-
ti per garantire una reale so-
stenibilità ambientale dell’im-
mobile».

La gestione della selezione 
degli studenti che avranno ac-
cesso agli alloggi «non è stata 
chiarita,  –  aggiunge  Sofia.  
–Non è specificato come sarà 

garantita  l’equità  nell’asse-
gnazione dei posti, facendo te-
mere che solo chi può permet-
terselo economicamente po-
trà beneficiare di questi nuovi 
spazi». 

E questo progetto, «piutto-
sto che sostenere il diritto allo 

studio, sembra essere orienta-
to al profitto e destinato a chi 
ha maggiori possibilità econo-
miche.  A  Pisa,  l'emergenza  
abitativa coinvolge principal-
mente gli studenti più poveri, 
che necessitano di soluzioni 
abitative accessibili e suppor-
tate da politiche di diritto allo 
studio».

Sinistra Unita ha presenta-
to sull’argomento un’interro-
gazione al sindaco e alla giun-
ta.  ●
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«Progetto al servizio
soltanto del profitto»

Pisa «La giunta Conti conti-
nua a dimostrarsi inadeguata 
ai bisogni educativi delle bam-
bine e dei bambini e non in 
grado di assicurare alle fami-
glie  pisane  i  servizi  di  cui  
avrebbero bisogno e diritto»: 
così i consiglieri Paolo Marti-
nelli, Gianluca Gionfriddo ed 
Emilia Lacroce. «È una que-
stione che abbiamo posto va-
rie volte in Consiglio comuna-
le, sulla stampa e con iniziati-
ve pubbliche, chiedendo più 
investimenti,  più  personale  
educativo e più spazi, anche 
alla luce della misura Nidi Gra-
tis di Regione Toscana». 

Il tema, rilevano, si ripropo-
ne con forza con la recente 
pubblicazione delle graduato-
rie  dei  nidi  comunali  dove,  
per l'anno 2024/25, abbiamo 
67 lattanti e 88 non lattanti in 
attesa:  «A  questo  proposito,  
abbiamo  anche  evidenziato  
come il bando nidi sia datato e 
non più in linea con le esigen-
ze delle famiglie,  chiedendo 
di affrontare questo aspetto in 
terza  commissione  consilia-
re».

Continuano  Martinelli,  

Gionfriddo e Lacroce: «Credia-
mo che il Comune debba con-
siderare quello sui servizi edu-
cativi e sul sistema 0-6 anni co-
me un investimento strategi-
co e che debba garantire il di-
ritto educativo a tutti i bambi-
ni. Come già in passato, voglia-

mo associare a questo biso-
gno  la  triste  constatazione  
che dopo 6 anni di ammini-
strazione Conti le ludoteche 
cittadine continuano a essere 
tutte chiuse. Emerge un qua-
dro allarmante di scarsa consi-
derazione delle condizioni ne-
cessarie  per  assicurare  alle  
bambine e ai bambini un pie-
no sviluppo cognitivo, sociale 
e relazionale. Anche i più pic-
coli  sono  cittadini  e  vanno  
considerati come tali». ●
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Graduatoria nidi 
«Giunta inadeguata» 

Il dolore nel diabete
convegno a S. Rossore

Richieste di contributi
alla Fondazione Pisa 

Il corteo 
del movimen-
to universitario 
pisano
per la pace 
ieri mattina 
in centro 
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La scelta di 
«non parteci-
pare in alcun 
modo a ricer-
che e progetti 
rivolti allo svi-
luppo di siste-
mi d’arma» 
entrerà a far 
parte dello 
statuto di ate-
neo, ma an-
che di «codice 
etico, discipli-
na dei contrat-
ti conto terzi e 
regolamento 
sulle aziende 
spin-off» 

Ricerca bellica “vietata” per statuto
ma no al boicottaggio di Israele

L’accusa: «La proposta
non risponde alle reali 
esigenze della 
popolazione studentesca 
più vulnerabile»

Sinistra Unita sul nuovo Studentato

I consiglieri Paolo 
Martinelli, Gianluca 
Gionfriddo ed Emilia 
Lacroce: «Un quadro
allarmante»

La polemica sui servizi educativi
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